

SE SUSCRIBE:

En CADIZ, en el despacho de este periódico; en JEREZ, en la librería de Bueno; en el PUERTO, José Palma, café del Comercio; en SAN LUCAR en casa de Gurria; y en SAN FERNANDO, en el almacén de Diaz.

EL Globo

PRECIOS DE SUSCRICION.

Para Cádiz llevados á las casas. . . . . rs. vn. 13
Recogiéndolo en el despacho. . . . . 12
Para fuera de Cádiz, franco de porte. . . . . 16

MIERCOLES 13 DE OCTUBRE DE 1841.

CORREO GENERAL.

MADRID 8 DE OCTUBRE.

OCURRENCIAS DE ESTA CAPITAL.

A escepcion de las medidas de precaucion que hace dias habia justamente adoptado el gobierno, y de haber mandado ayer en la parada al primer batallon de la milicia que cargase, ningun sintoma se advertia de que pudiera turbarse la tranquilidad admirable de que gozaba esta capital. Sin embargo como á las ocho y cuarto de la noche algunas corridas en diferentes direcciones, y tal cual voz de, "á las armas nacionales," pusieron en agitacion y sobresalto á los habitantes de la corte. Un momento despues los tambores y las trompetas de la milicia nacional discurrian apresuradamente por las calles tocando general, y como á los tres cuartos de hora todos los cuerpos de esta arma con bastante fuerza ocupaban los puntos que anteriormente les estaban designados. He aqui lo que hemos sabido acerca de los sucesos que originaron el alarma y que á ella han seguido.

Cuéntase que por real orden del dia anterior habian sido separados 88 oficiales de la guardia real de infanteria y destinados á diferentes cuerpos del ejército, lo que les irritó mucho y decidió á rebelarse. Estos oficiales acudieron al cuartel; mas los soldados, guiados por algun gefe y los sargentos, y advertidos de que pretendian comprometerles, los rechazaron, viéndose muchos obligados á refugiarse en palacio, cuya guardia se declaró en abierta rebelion.

Entretanto el general Concha, que habia sido coronel del regimiento de la Princesa, se presentó en el cuartel de guardias de corps, donde estaba acuartelado el espresado regimiento junto con el de húsares de la Princesa. Púsose, á lo que parece, de acuerdo con algunos gefes y oficiales, logrando al fin sublevar todo el regimiento, y dió orden de matar los caballos de los húsares con el fin inhabilitar á estos y no hallar obstáculo á la rebelion. Pero los húsares

lograron impedir en alguna manera aquellos planes y echando sillas á los caballos se prepararon á cumplir su deber. Doce fueron las compañías que siguieron al general; y el resto del cuerpo tambien pronunciado á su favor se quedó en el cuartel: mas acudiendo el coronel los hizo entrar en la obediencia.

Reunióse por fin al general Concha con los del palacio y se presentó allí asimismo el general Leon, el duque de San Carlos y algunas otras personas de las que entraban en la trama.

A lo que parece el objeto principal que se proponian era apoderarse de las personas reales, y para lograrlo trataron de penetrar en la habitacion de S. M. y A por puertas no acostumbradas; mas no habiéndolas hallado accesibles se dirigieron por la escalera principal. Los alabarderos que se hallaban de guardia en número de diez y ocho, les manifestaron su resolucion de morir antes que consentir en dejarles paso, y supieron llevar á cabo tan heroica resolucion. Aquellos diez y ocho alabarderos han bastado á desconcertar todos los planes batiéndose con el mayor denuedo y perdiendo segun cuentan dos hombres muertos y algunos heridos.

Entretanto el 2.º batallon de la Milicia nacional se aproximó al arco de palacio, y resistió una salida que hicieron los sublevados. La compañía de cazadores se ha distinguido, segun tiene de costumbre; pero hay que lamentar algunas desgracias que se atribuyen en parte á la confusion propia de un combate nocturno. El bizarro capitán de la espresada compañía ha sido herido en una rodilla, y se supone habrá necesidad de amputarle la pierna. Tambien ha muerto un nacional de la 5.ª compañía.

A fin de efectuar la sustraccion de las personas reales dicen que se hicieron preparativos en las caballerizas y establecieron una reserva en el campo del Moro.

Toda la noche se han oido algunos tiros, que cesaron desde poco mas de las tres de la mañana.

La Milicia nacional ha ocupado sus puestos con el mayor entusiasmo y manifestándose muy dispuesta á sostener al gobierno. Cuando á las seis de la

mañana acudió el duque de la Victoria en direccion al Palacio, seguido de su estado mayor y tropa de todas armas, subió de punto el entusiasmo de la Milicia ciudadana, y se deshacia en vivas á la Constitucion, al regente y al ejército, correspondiendo este con otros semejantes á la benemérita milicia.

A esa hora se supo que los principales caudillos de la rebelion se habian evadido con 20 caballos poco mas ó menos. Desde el campo del Moro salieron hacia la puerta de San Vicente, donde lograron sorprender y hacer prisioneros á cuatro ó cinco milicianos nacionales de caballeria que estaban allí de piquete, quitándoles los caballos y entregando los prisioneros á la infanteria que protegió la evasion. Parece que dos de los nacionales fueron heridos; pero tardó poco en rescatarlos un escuadron que salió en seguimiento de los fugitivos.

Las tres compañías mencionadas parece han sido hechas prisioneras y desarmadas, del mismo modo que lo fueron las restantes fuerzas de Palacio. No se sabe que ninguno de los generales espresado haya sido preso, aunque hemos oido que los nacionales de Aravaca se han apoderado de una persona sospechosa.

Luego que la milicia nacional penetró en la plazuela de palacio y se presentó allí el regente del reino, acudió un gentio inmenso, que le victoreaba sin cesar asi como á la milicia y al ejército. El regente se ocupó en consolar á las augustas niñas y poco despues se presentó al balcon en su compañía.

Serian las nueve y media cuando desfilaron los batallones de la milicia nacional, para recomponerse de las fatigas consiguientes á una noche sumamente fria y lluviosa.

Hay presas algunas personas que se consideran cómplices en el atentado que tan feliz solucion acaba de tener, y parece se hallan sometidas á un consejo de guerra, donde á todos se oirá en justicia, procediendo en esto con la calma y detenimiento necesarios para descubrir los verdaderos criminales. Entre los presos se cuenta el brigadier Noizagaray y su hijo, de quienes dicen haberse presentado en el cuartel de guardias preguntando por los generales Concha y Leon.

FORBIDDEN.

MATILDE.

MEMORIAS DE UNA MUGER DEL GRAN MUNDO (1) POR EUGENIO SUE.

PARTE PRIMERA.

Mis primeros años y mi entrada en el mundo.

CAPITULO XV.

LA OPERA.

Lo que me habia dicho Ursula acerca de la posibilidad de mi casamiento con Mr. de Lanery, me hizo reflexionar profundamente cuando me encontré sola.

Quizas sin las observaciones de mi prima me hubiera quedado mucho tiempo sin darme cuenta de la impresion que habia producido en mí el sobrino de Mr. de Versac. Me pregunté á mi misma francamente, dejando á un lado la prevenicion favorable que inspira siempre en un hombre la distincion de maneras, un nombre conocido y una buena figura.

Yo misma queria saber si me producía alguna turbacion el recuerdo de Mr. Lanery, si sentia hacia él algun interes. Me pareció que me era absolutamente indiferente. Solamente me admiré de haberme afectado de

un modo desagradable al verle bailar con Mad. de Richeville.

Por lo mismo que me pareció inexplicable la causa de esta última impresion, me obstiné en descubrirla y lo conseguí..... La observacion de Ursula me habia puesto en camino para averiguarlo.

Siempre he creído que las mugeres no tienen un carácter formado sino despues de haber amado. Una vez en juego las primeras impresiones ó mas bien los primeros intereses del amor despiertan, desenvuelven, exaltan ciertas facultades del alma nobles ó peligrosas que poco á poco invaden todas las demas.

Así á los diez y siete años no tenia ninguna cualidad dominante buena ó mala; creo que hubiera sido difícil particularizar, por decirlo así, mi carácter.

Era ya humilde, ya orgullosa hasta el exceso, porque en mi niñez me habian unas veces lisongeado hasta el ridículo y otras deprimido hasta el último extremo: era piadosa por sentimiento, sentia la necesidad imperiosa de dar gracias á Dios de todo lo bueno que me sucedia.

Al principio llevé este sentimiento, loable por otra parte hasta una puerilidad vituperable, y despues hasta una gratitud impia. Era generosa todo cuanto podia serlo; pero confieso con vergüenza que nunca sentia compasion hacia los desgraciados, sino cuando yo misma sufría; entonces iba delante de los dolores de otro para procurar consolarlos. Los gozes sin hacerme egoísta me absorbian por completo; era preciso excitar mi piedad para hacer que yo me compadeciera. Tiernos ó crueles, mis resentimientos eran mas duraderos que violentos; perdonaba una falta, una ofensa, pero no la olvidaba, no porque tratara nunca de dañar á quien me habia ofendido, sino porque me vengaba por un desprecio constante. Ya lo veis, amigo mio, no habia nada de fijo, nada decidido en mi carácter.

Pues bien; desde el dia en que vi por primera vez

á Mr. Lanery principié á apuntar en mí una pasion que hasta entonces habia yo ignorado por completo. Al principio era imperceptible, pues que se manifestaba por una contrariedad vaga, la de ver valsar á un hombre, á quien apenas conceia, con una muger á quien no conocia.....

Ah! no tengo necesidad de decirlo, amigo mio, esa pasion que debia algun dia desencadenar todas las demas llegar á ser el móvil de mi carácter, esa pasion era los celos, ya oculto, comprimido, negado por el orgullo; ya confesado, declarado, humilde y suplicante hasta la hajeza..... Acostumbrada desde mi infancia á reflexionar mucho y á replegarme á mi misma, con una imaginacion muy viva, y con un talento penetrante, no tardé mucho tiempo en resolver la cuestion que mi prima me habia presentado.

Por qué me habia sido mas desagradable ver bailar á Mr. Lanery con Mad. de Richeville que con otra cualquiera?.....

Sin embargo, os lo repito, amigo mio, á pesar de que me agradaba mucho Mr. de Lanery, no sentia nada que me pareciera asemejarse á amor, á esas impresiones primeras tan serenas y tan dulces.

Ademas, yo pensaba que quizás me seria necesario luchar contra ese sentimiento, si llegaba á nacer un mí: podia hacerme la muger mas desgraciada, porque tal vez Mr. Lanery no participaria de él, y aunque fuese así quizás sus miradas debian desagradar á su familia ó á la mia.

En medio de estas reflexiones tan graves para una cabeza de diez y siete años, echaba de menos la presencia de mi único amigo, de Mr. de Mortagne en quien tenia una confianza instintiva. Por desgracia, las últimas palabras de Mad. de Maran hicieron de vanecer las esperanzas que me habia hecho concebir Mad. de Piche

(1) Véase desde el número 313 hasta el 345.

El regimiento de Luchana y la milicia nacional dan la guardia á palacio.

A la hora en que escribimos estas líneas se halla Madrid en tan completa tranquilidad como si nada hubiese ocurrido.

Hemos referido aquello que ha llegado á nuestros oídos; pero advertimos á nuestros lectores que muy fácilmente podrán haberse deslizado algunas equivocaciones, porque en tales momentos es imposible averiguar la verdad de los sucesos.

Segun hemos visto hoy, anoche solo llegaron á nuestra redaccion tres periódicos vespertinos: el HURACAN, el PATRIOTA, y el CORRESPONSAL. El primero de estos diarios nada adelanta en noticias sobre las ocurrencias del dia. De los dos restantes copiamos le siguiente:

DEL PATRIOTA.—"A última hora."—Ha llegado anoche un extraordinario de Zaragoza anunciando que la fuerza de la guardia real que se hallaba en aquel punto, seducida por varios gefes y oficiales se dirigió á las provincias no sin que muchos se escondiesen para no seguir á los rebeldes, que se llevaron adosados mas de cincuenta sargentos y otros fieles á su deber y á la Constitución.

Se sabe que el valiente general Ayerbe ha salido ya con destino á dichas provincias y á cuya columna quiere al parecer, agregarse un batallon de nacionales de aquella siempre heroica ciudad: ha hecho ya con su caballería desbandar algunos de los defecionarios, mientras que otros conociendo el engaño abandonan las filas para pasarse á las de los leales.

No se ha recibido hoy noticia alguna de Pamplona; pero las hay segun nos informan satisfactorias de los sublevados de Vitoria, que es conveniente se sepa no eran sino unas dos compañías, las que dieron el grito de sedicion, alucinadas como ya dijimos. Urbistondo, gefe carlista de los del convenio, habia hecho un llamamiento á sus antiguos compañeros, valiéndose de la manoseada voz de los fueros que nadie le habia quitado, y á fuerza de alarma y de promesas habian reunido los directores del motin alguna gente; pero el general Alcalá marchaba ya sobre ellos con tropa leal, é Iturbe, otro gefe antiguo carlista fiel á la causa constitucional y digno de todo elogio, hizo separar de las filas rebeldes á muchos ilusos, y uniéndose á la indicada fuerza fueron cargados, derrotados y enteramente dispersos, los que no habian querido rendirse á las persuasivas é invitaciones.

Ha llegado hoy á las once el decidido regimiento de Mallorca.

Creemos inexacto que á la hora de esta se hayan hecho prisiones: algunas personas que se creen iniciadas en la conspiracion están escondidas; pero nos dicen que se han tomado las oportunas medidas.

Ha habido esta mañana consejo, presidido por el ilustre regente, y lo hay nuevamente á la hora en que escribimos estas líneas.

Acabamos de saber que en palacio han sido colocados hoy mismo muchos patriotas distinguidos por sus servicios al estado.

Del CORRESPONSAL. A las tres de la tarde.—Con referencia á los pasajeros de la diligencia

que parece ha llegado de Victoria, se ha confirmado la noticia del levantamiento del general Piquero al frente de un batallon y de dos escuadrones que guarnecia dicha ciudad: añádesese haberse instalado allí una junta de gobierno, á cuya cabeza se hallaba el señor Montes de Oca, diputado y ministro en 1840, la cual habia publicado una proclama que no hemos leído; pero que segun dicen, rechaza toda modificacion en los fueros de las provincias, declarando nula la ley de 25 de Octubre y todos los actos de las córtes actuales.

Han asegurado que en Tolosa se habia presentado alguna fuerza armada para verificar un pronunciamiento en el sentido del de Vitoria; pero que habia sido rechazada á tiros, habiéndose declarado activamente en favor del gobierno el gefe Iturbe que habia servido con don Carlos.

Anoche se susurró que el coronel Concha, con cuñado del regente del reino, á la cabeza de su regimiento de Borbon, habia salido á reunirse con el general Piquero; pero hoy no hemos oido que se confirmase la noticia.

De Bilbao, donde parece habia preparado un levantamiento de idéntica naturaleza, se ha dicho que el general Santa Cruz que allí manda, ha cogido de mano á los que se consideraban como sus promovedores, haciendo considerables prisiones que algunos hacen subir hasta el número de 70. Esto habia producido en la poblacion grande alarma; pero se añade que el general respondia del espíritu de las tropas que la guarnecian.

En carta de Burgo que mas arriba insertamos, se anuncia la próxima llegada á dicha capital del general Aleson con su estado mayor, y la probable formacion de una junta de armamento y defensa.

Con referencia á comunicaciones de Zaragoza se ha esparcido la nueva de la sublevacion de la fuerza de la guardia real allí existentes, quienes parece salieron de la ciudad con direccion á Pamplona. Dice-se además que este levantamiento encontró fuerte oposicion en varios oficiales, 47 sargentos y algunos soldados, los que formando menoría fueron arrestados por los demas que los llevaron amarrados. Tambien ha circulado sumamente vago y confuso el rumor de que al pasar estas fuerzas una barca habia habido nuevos conflictos, no sabemos si promovidos por las mismas tropas ó por milicia nacional de algun punto del alto Aragon. Se asegura tambien que al saberse estos sucesos en Zaragoza produjeron profunda sensacion, y que reunidos los batallones de su milicia nacional y demas tropas de la guarnicion habian salido en persecucion de los levantados. A la fecha de las últimas noticias parece reinaba grande agitacion en la capital de Aragon, y que amenazaba algun peligro á los que se suponen partidarios de aquella desercion."

En cuanto á los periódicos de la mañana solo hemos visto la Gaceta, que ni una palabra dice sobre el particular.

Dicen que el Correo Nacional no se publicará hoy. Respecto del Eco del Comercio y del Espectador, creemos que no se publicarán hasta muy tarde.

Noticias interesantes de Zaragoza.—Hemos recibido hoy la siguiente carta de aquella ciudad con fecha del 6.

"El cuatro sobre las dos de la tarde se recibió en esta por el general y gefe político el parte de las ocurrencias del general O'Donnell en Pamplona, y todos quedaron escandalizados de ello, al paso que se notaban la alegría en la generalidad de la oficialidad y gefes de los tres batallones de la guardia real, á pesar de ello se ignora que el general Ayerbe tomase ninguna disposicion preventiva por lo que pudiera ocurrir, pues ni tan siquiera se aumentó la guardia del principal de los nacionales, ni se hizo recorrer patrullas de los mismos por la ciudad. El pueblo que nunca se equivoca en sus presentimientos si bien confiado en las disposiciones que podria haber tomado el general Ayerbe como aragones, no dejó de observar con sorpresa que la oficialidad de los guardias se retirara aquella noche á sus alojamientos mucho mas pronto de lo que lo hacian las otras noches y que dadas las once, aun antes y despues, los asistentes de la oficialidad iban sacando de las casas de sus alojamientos sus equipajes, trasladándolos, unos á las casas de sus amigos y otros á los cuarteles de sus batallones. Se dice tambien que el general llamó al coronel de la guardia y gefes principales de ella y los exigió su palabra de honor, que le obedecieron muy gustosos, de no moverse ni de hacer ninguna cosa en la ciudad, con lo cual quedó su escelencia muy tranquilo, pero quedaron con zozobra los verdaderos patriotas que observaban el movimiento que habia en la oficialidad y asistentes. El general tuvo noticias de ello, pero nada hizo ni tomó ninguna disposicion mas que enviar sobre la una de la noche, segun se aseguró ayer, á uno de sus ayudantes á los cuarteles donde estaban los batallones de la guardia para preguntarles con que objeto se habian reunido en los cuarteles la oficialidad y gefes, á lo que contestaron que lo habia hecho para estar mas pronto por si ocurría alguna novedad particular; á pesar de ello el general quedó tranquilo con dicha contestacion despreciando los avisos que se les daban en contrario.

El gefe político envió á los celadores de seguridad pública para que observasen los cuarteles por la noche, aunque con disimulo: así lo hicieron dando repetidos partes por lo que observaban oian de que el plan era fugarse á la madrugada que los caballos de los gefes y capitanes los iban llevando al cuartel con pañuelos y trapos en los pies para que no hicieran ruido en las calles con las herraduras. Estos avisos parece que los dio con repeticion el gefe político al general, pero este se fió demasiado en las palabras de honor que habian dado los oficiales de la guardia.

Así se pasó la noche hasta que dadas las 5 de la mañana empezaron á hacer movimiento de sus cuarteles los 3 batallones de la guardia apaleando á la mayor parte de los sargentos buenos que se oponian á la marcha, la que por fin realizaron formados salien-

villo al anunciarme la próxima llegada de mi antiguo protector. Ya comprendéis, amigo mío, que una vez entregada al curso de mis reflexiones, una vez resuelta á esperar todos los movimientos de mi corazón, aguardé con una especie de ansiedad la noche que sin duda habia de volver á ver á Mr. Lanery.

Llegamos muy tarde á la ópera. El teatro estaba lleno, la concurrencia no podia ser mas brillante. La señora duquesa de Berry asistia á esta representacion.

Daban el sitio de Corinto. La primera persona á quien ví al entrar en otro palco casi frente de nosotros fué á la señora de Richeville; la acompañaban Mr. de Mirecour y su señora, una de las amigas de mi tía.

No habia nada mas elegante y mas lindo que la señora de Richeville. Su turbante de gasa blanco con perlas sentaba perfectamente á su rostro algo triguño y á sus ojos, negros como el azabache. Llevaba un traje de terciopelo color de cereza con mangas cortas; y á pesar de sus guantes largos se podia juzgar muy bien de la perfeccion de sus brazos; tenia en la mano un ramo de rosas blancas, cosa rara y escasisima en el invierno. Hice todo lo posible por ser indiferente á su belleza; no pude menos de entristecerme; y la música melancólica del vals de Weber que habia valsado con Mr. de Lanery vino por decirlo así á acompañar estos pensamientos tristes.

Mad. de Mirecour se acercó á Mad. de Richeville que estaba mirando hácia el patio, para hacerle observar nuestra llegada.

La duquesa cogió inmediatamente su lente y me miró no con aque la atencion é impolítica que tanto me habia llamado la atencion el día anterior.

Levantaron el telon. Me gustaba tanto la música, me parecia tan buena la ópera que estuve escuchando y mirando todo como una muchacha que acaba de salir de un colegio.

Durante el entreacto ví á Mr. de Lanery que se presentó en el palco de la duquesa de Berry.

La princesa parecia acoger á Mr. de Lanery con amabilidad, habló mucho tiempo con él, y en el momento que iba sin duda á salir, la duquesa se dignó detenerle algunos momentos mas.

Cuando dejó el palco real, deseaba yo saber si vendria á hacernos visita antes de ir á saludar á la duquesa de Richeville.

Durante algunos minutos, esta curiosidad fué para mí una angustia; mi corazón latia con fuerza cuando oí abrir la puerta de nuestro palco; no dudé que fuera Mr. de Lanery.

En efecto, era él. Me sentí turbada y no me atreví á volver la cabeza. Dió las buenas noches á Mad. de Maran y á mi prima.

Mi tía me tocó ligeramente el brazo y me dijo: —Matilde, ahí está el señor de Lanery.

—Me volví y lo saludé poniéndome colorada. Poco á poco sentí que se disminuía mi embarazo y tomé parte en la conversacion.

Mr. de Lanery estuvo muy amable y muy gracioso, conocia á todo lo mas esogido de Paris, y todo Paris asistia á esta representacion. Me acuerdo perfectamente de aquella conversacion.

Veamos Gontran, le dijo Mad. de Maran, vos que vais á todas partes, ponerme al corriente de toda esta concurrencia, que no conozco; soy tan estraña como estas niñas; hace mas de 15 años que no pongo los pies en el teatro. Debe estar aquí toda la flor y la nata de la banca, ¿no es así? Debeis conocer aquella de nombre ó de vista. Muy rica debe ser segun el lujo que gasta. Aquella otra tiene siempre un palco en la ópera, mientras que nosotros nos aprovechamos de los palcos de la corte, que gracias á Dios son los mejores.

—Poco puedo deciros, señora, dijo Mr. Lanery, por que en los cuatro meses que he estado en Inglaterra han cambiado de dueños muchos palcos de la banca como decís. Apenas conozco á nadie; tiene tantos caprichos la bolsa, hace y deshace de repente tantas fortunas.

—No nos faltaria mas que ver á esas personas ricas toda la vida! Seria un ejemplo fatal para los demas. Pero quien es aquella persona pequeña que está en el palco segundo, con traje color de rosa? ¿Es verdad que es muy linda?

—Muy linda, dijo Mr. Lanery. Ella y su marido son los héroes de una historia muy sensible y tierna, añadió con un tono de melancolia que me admiró y que dió mucho encanto á su fisonomia.

—Vamos, contadnos eso, Gontran. ¿Cómo se llama esa linda heroina?

—El nombre de estos héroes es muy insignificante..... se llaman Mr. y Mad. Dupré, dijo Lanery sonriéndose.

—¿Dupré? pues es un nombre muy bonito! Este nombre vale tanto como los Duparc, los Dupont, Delbois!... Vaya, Gontran, contadnos el romance de Mad. y de Mr. Dupré.....

—Figuraos, señora, que hace dos años..... En seguida interrumpiéndose Mr. Lanery, dijo á mi tía.

—Señora, vuestra sonrisa burlona me asusta. Permittedme que me dirija á las señoritas Matilde y Ursula; no me desanimarán; y estoy seguro de que se interesarán mas que vos en esta historia.

Levanté los ojos, me encontré con la mirada de Lanery, y me puse colorada.

—Vamos, contad vuestro cuento á estas niñas. No miraré, dijo Mad. Maran; y si me rio volveré la cara á otro lado.

(Se continuará.)

do por la puerta del Pottillo unos y los otros por la puerta Quemada; dando despues de salidos el grito de viva la reina gobernadora y muera Espartero, atando en seguida á los sargentos y algunos oficiales buenos que se oponian á la marcha; y aun se aseguró ayer tarde que á las dos horas de salidos fusilaron á un capitán de la primera compañía.

Pocos fueron los oficiales que pudieron esconderse sin ir al cuartel por la noche y alguno tambien se fugó ayer y regresó á esta.

Hacia dos dias que habia llegado aqui el general Borso di Carminat, aunque sin saber el objeto, pero se dijo ayer que era con el fin de dar el grito de rebelion en esta y ponerse al frente de los sublevados; mas tuvieron miedo los gefes de la guardia y variaron el plan saliendo Borso con la diligencia á las cuatro y apeándose á cierta distancia para esperar á los batallones de la guardia y marchar con ellos como así lo hizo.

Es ocioso decir la sensacion ó indignacion que produjo ayer mañana en el pueblo zaragozano la marcha de los batallones de la Guardia y la nimia confianza del general Ayerbe de quien decian mil picardias, y los nacionales clamaban que se les permitiera salir en persecucion de los fugados. Así parece que se pensaba hacerlo con todas las compañías de preferencia y se les avisó para que se reunieran en efecto reunieron casi todas y que podian marchar con mas prontitud al alcance de los guardias con los barcos del canal, y se dieron disposiciones para que estuvieren listos, y en efecto se pusieron corrientes encima de la casa blanca; pero allí se estuvieron sin haberlos empleado. El ayuntamiento y la diputacion se reunieron con el gefe político y el general, y á pesar de lo que se habló y pensó hasta despues de las once nada resolvieron, y el general muy cerca de las doce salió con la caballeria de Borbon; algunas partidas sueltas y los oficiales buenos de la guardia que se habian quedado en seguimiento de los fugados por ver si podian alcanzarlos y reducirlos á la obediencia con sermones y la palabra de honor que habian dado los gefes; esto es en sustancia lo que real y verdaderamente ha sucedido. El pueblo se hallaba ayer incomodadísimo y enfurecido contra el general, y la opinion que ayer se tenia era que este no vuelve á Zaragoza; que nada conseguirá aunque alcance á los fugados; que no se crea, y que se quedará en Mallen ú otro punto reuniendo las tropas que pueda.

Se teme mucho por la plaza de Jaca porque tambien hay guarnicion de la Guardia y porque está de gobernador Warleta que no merece ninguna confianza. Por mas que diga hoy el Eco de Aragon los ánimos no están tranquilos y no se sabe lo que puede suceder y solo el tiempo es el que podrá decirlo.

P. D. A última hora.—Las noticias de Pamplona que han venido hoy son que O'Donnell continua en la ciudadela, y Rivero en la ciudad sosteniendo la causa del gobierno y regencia de Espartero, que en la ciudadela no tienen agua y que O'Donnell ha amenazado destruir la ciudad si no se le permite la entrada del agua y comestibles. El general Ayerbe continúa en seguimiento de los tres batallones fugados y estos no han podido pasar á la otra parte del Ebro, porque los pueblos han retirado los barcos á la izquierda. Esta tarde han llegado varios sargentos de los buenos con algunos oficiales de un mismo sentido y varios soldados fugados, todos de los tres batallones, habiendo hecho lo propio el tambor mayor y dicen que si tienen proporcion se fugarán muchos mas; con esto los ánimos se han tranquilizado y el pueblo no está con la zozobra que estuvo ayer y estaba esta mañana; pero contra Ayerbe continua la incomodidad.

—Dícese que el regimiento provincial de Montrey que estaba en Orense ha sido disuelto.

—A ULTIMA HORA.—Se nos asegura que se ha reunido el consejo de guerra que ha de juzgar á los culpables de los sucesos de ayer. Creese generalmente que mañana se verificará alguna ejecución.

Van regresando soldados de los que se fugaron anoche. El coronel Rodriguez con dos escuadrones de su regimiento, húsares de la Princesa, está encargado de la persecucion: cuéntase ya encuentros y de sastres de los fugitivos, que no aventuramos hasta tener mas datos.

Continua tranquila la capital.

#### (CASTELLANO)

—El tutor de S. M. y A. ha dado una prueba solemne de valor y adhesion á las reales personas. En el momento que se le anunció el peligro acudió á palacio, respondió al quien vive, que en calidad de tal iba á ponerse al lado de sus augustas pupilas. Lo dejaron entrar y acto continuo le pusieron preso; pero ayudado de la confusion y de un empleado patriota de

de palacio, pudo evadirse con el intendente del mismo.

(PATRIOTA.)

—Mucho tendríamos que decir pero son las 6 y falta espacio.

El señor Escalate ha tomado esta madrugada una medida previsora que ha surtido muy buen efecto, circulando á todos los pueblos de la provincia una comunicacion en la que se da parte de lo ocurrido y se invita á los alcaldes á perseguir y capturar á los facciosos fugitivos.

El alcalde constitucional de Arabaca don Manuel Masugar, acompañado de los decididos voluntarios nacionales de aquel pueblo, acaba de conducir á la gefatura política al conde de Requena, y al Brigadier Quiroga y Frias que se quedó mandando los rebeldes, cuando Leon, Concha, Fulzioso y otros pocos cabecillas, tomando alguna tropa de preferencia y los caballos de que disponian, se escaparon rompiendo por la puerta de hierro y dejando burlado al espresado Frias, diciéndole que iban á hacer un reconocimiento.

Estas importantes prisiones fueron hechas cogiendo á los dos individuos en dos serones de un carro en que estaban metidos.

Otros varios oficiales han sido presos y se sabe que la caballeria salida de esta corte, y los nacionales de los pueblos dan activa caza á los fugados.

El brigadier Norzagaray ha sido preso á noche.

—Nos aseguran que el regente y el gobierno están decididos á obrar como las circunstancias requieren. Los reclamábamos nosotros ayer cuando el estandarte impio de la rebelion no se habia enarbolado en el alcázar Real y en la capital de la monarquía. Dudas hoy que medidas extraordinarias, fuertes y previsoras, serán la consecuencia de los atentados que escandalizan á la nacion, seria dudar que tenemos gobierno. (Patriota.)

#### PAQUETE DE VAPOR INGLES,

#### MONTROSE.

PARIS 30 DE SETIEMBRE.

Se dice que tres individuos arrestados hace dias en consecuencia de los descubrimientos hechos por Quémisset como cómplices, han sido careados con él; en cuya diligencia insistió este último en acusarlos, manifestando la parte que cada uno de ellos habia representado en aquel terrible drama. Los tres se afirmaron en la negativa.

LONDRES 2 DE OCTUBRE.

Por los periódicos de Paris del Jueves sabemos que se habian suscitado algunas serias dificultades entre los comisionados para arreglar un tratado de comercio entre Bélgica y Francia

#### CADIZ 13 DE OCTUBRE.

#### SUPLEMENTO AL SEVILLANO DEL LUNES 11 DE OCTUBRE DE 1841.

Capitanía general de Andalucía.—Tercer distrito militar.—El excelentísimo señor ministro de la guerra en 8 de actual me dice por extraordinario lo que sigue:—

Excelentísimo señor.—A principio de la noche de ayer se cometió en esta capital un crimen horroroso. El general Concha se entró en el cuartel, en donde se hallaban los regimientos de la Princesa de infanteria y de Húsares del mismo nombre, y provocándolos á una abierta sedicion por medio de engaños logró llevarse algunas compañías, con las que se encerró en el Real Palacio, hollando todo el respecto debido á esta mansion de la magestad y de la inocencia. Las tropas de la guarnicion de esta capital, animadas de los sentimientos mas leales de obediencia y patriotismo, acudieron á las armas con la mayor prontitud, y ofrecieron el espectáculo que siempre dan los leales soldados españoles en semejantes circunstancias.

La milicia nacional acudió tambien al puesto del honor con el celo y decision que tanto le distingue. En vano los rebeldes quisieron penetrar á mano armada en el aposento de S. M. y A.: sus esfuerzos fueron repelidos con heroismo por un puñado de reales guardias Alabarderos, que cubrieron con su cuerpo las escaleras del Palacio. El rebelde general defraudado de sus criminales esperanzas y acompañado del general Leon, que tambien se habia introducido en el Palacio, y de unos cuantos de los conjurados, se evadió furtivamente, poniéndose en completa huida.

Parte de nuestra caballeria los persiguió y logró apoderarse de algunos de los fugitivos, mas no pudieron lograr lo mismo con dichos generales.

Al amanecer del dia de hoy se presentó el Regente

te en la calle, acompañado de su estado mayor, y en todas las filas y por el pueblo entero fué recibido con muestras de entusiasmo que apenas pueden describirse. Los restos de los rebeldes se entregaron inmediatamente á discrecion; y en seguida desfilaron todas las tropas delante de S. M. y A. con todo el regocijo que inspiraba el verlas libres de tan viles asechanzas; á cuyos perpetradores alcanzará irremisiblemente un severo ejemplar, que sirva á los buenos de estímulo y desagravio, y á los malos de escarmiento. De orden de S. A. lo comunico á V. E. para su conocimiento. Dios guarde á V. E. muchos años. Madrid 8 de Octubre de 1841.—San Miguel.

ANDALUCES: los hechos referidos acreditan bastante el desirio de partido, la confusion que causa el crimen, el triunfo de la inocencia y de la justicia, y la fuerza de un gobierno legítimamente constituido. El heroismo de los veteranos Alabarderos es digno del mayor elogio, y la fidelidad en general de la guarnicion de Madrid y su Milicia Nacional deben imitarse por todos los buenos españoles, conocedores de sus deberes y de sus verdaderos intereses. Sigamos, pues, cautos y leales para contribuir á la felicidad de nuestra patria tan combatida de desastres, y digna ya de mejor suerte. Sevilla 11 de Octubre de 1841.

JOSE CARRATALA.

#### AYUNTAMIENTO CONSTITUCIONAL.

Desiendo la corporacion municipal proporcionar al vecindario de esta plaza en la presente quinta, un alivio que tanto reclama su desgraciada situacion, para que no falte á las familias el apoyo de los brazos que se emplean para su sustento, en las diferentes industrias, artes y oficios; se ha propuesto establecer una asociacion de padres de familia, que por una suscripcion voluntaria de los mozos comprendidos en los dos contingentes de la referida quinta, pongan los sustitutos necesarios para reemplazar á los mozos á quienes toque la suerte de soldados, en los cupos de 1840 y 1841, por un método análogo al adoptado por el ayuntamiento de Madrid, á cuyo fin ha acordado las medidas siguientes.

1.<sup>a</sup> Se establece bajo los auspicios de este ayuntamiento una sociedad para la sustitucion de los quintos correspondientes á esta ciudad por los años de 1840 y 1841.

2.<sup>a</sup> Esta sociedad se compondrá, de todos los padres ó representantes de los mozos sorteables en ambas quintas, que quieran tomar parte en ella, quienes con tal objeto se presentarán en esta casa capilar á las 10 de la mañana del dia 13 del corriente, ante la comision de reemplazos de este ayuntamiento para verificar dicha asociacion y nombrar 5 de entre ellos que en union de la comision espresada se ocupen de todo lo relativo á efectuar la sustitucion.

3.<sup>a</sup> Los representantes de los mozos sorteables de la primera y segunda serie de ambas quintas, depositarán para el espresado fin 500 rs. vn.; los de la tercera 300; y 160 los de la cuarta y quinta; entendiéndose por primera serie los de 18 y 19 años y por segunda los de 20 y 21.

4.<sup>a</sup> Si cubierto el cupo de sustitutos y concluida la responsabilidad y gastos ocasionados, sobrasen fondos, se repartirán, á prorata de lo que hubieren entregado, entre los suscritores que no hubiesen salido soldados y no hayan causado gasto alguno.

5.<sup>a</sup> Si faltasen fondos para cubrir los gastos ó sustituciones, quedan obligados los socios á entregar á prorata la cantidad que faltare, en los términos que acordasen con la comision.

6.<sup>a</sup> Los socios al tiempo de inscribirse, manifestarán las señas de sus habitaciones, sus empleos ó profesiones, dando iguales noticias de sus representantes, y se obligarán al cumplimiento de lo espresado en los artículos anteriores, ante la referida comision de reemplazos.

7.<sup>a</sup> Los que careciendo de personas aptas para obligarse, quisieren pertenecer á esta sociedad presentarán un fiador abonado.

8.<sup>a</sup> Desde las diez de la mañana del dia 13 hasta igual hora de la del 25 se admiten suscripciones para todas las series, excepto para la primera, cuya suscripcion concluirá precisamente á las diez de la mañana del dia 17.

9.<sup>a</sup> El ayuntamiento prestará á la asociacion toda la cooperacion y auxilio que depende de su autoridad hasta que realice cumplidamente su objeto. Cádiz 11 de Octubre de 1841.—Pedro Nolasco de Soto, alcalde 1.<sup>o</sup>.—José Sanchez Rendón, secretario.

San Eduardo, rey y San Fausto, mártir.

El jubileo está en la iglesia del Cármen.

**OBSERVACIONES METEOROLÓGICAS DE AYER.**

Horas.	Termóm.	Baróm. medida inglesa.	Viento.	Atm.
Al s. el sol.	13½ s. 0.	29,97.	NE.	Clara.
Al mediodía.	18 s. 0.	29,98.	NNO.	Idem.
Al p. el sol.	16 s. 0.	29,92.	NO.	Jdem.

**AFECCIONES ASTRONÓMICAS DE HOY.**

El sol sale..... á las 6 y 19 minutos de la mañana.  
Se pone..... á las 5 y 41 minutos de la tarde.

**MAREAS DE MAÑANA.**

Primera alta á las 1 y 42 min. de la madrugada.  
Primera baja á las 7 y 52 min. de la mañana.  
Segunda alta á las 2 y 4 min. de la tarde.  
Segunda baja á las 8 y 12 min. de la noche.

*Cadáveres sepultados en el cementerio de esta ciudad en el día de ayer.*

Hombres.....	2
Mujeres.....	0
Niños.....	1
Niñas.....	0

Total..... 3

**Parte mercantil.**

**BOLSA DEL 8.**

- Títulos al 5 p<sup>o</sup> con los cupones á 233¼ 245¼ 16 á 60 días, 28¼ 23¼ 24¼ 1¼ 5¼ 16 25¼ 2 á varias fechas. 7.800,000 rs.
- Vales no consolidados á 8¼ 2 á 30 del corriente ó vol. 40,000 ps.

**BUQUES ENTRADOS**

**EN ESTE PUERTO EL DIA DE AYER.**

Vapor paquete inglés Montrose, cap. George Wilson, de Londres y Lisboa en 30 horas con mercancías y correspondencia, á don Pedro de Zulueta y compañía.  
Fragata española de guerra de 44 cañones Cortes, su comandante el capitán de navío D. Francisco Sevilla, de Málaga y Puente Mayorga en tres días.  
Bergantín noruegés San Juan, capitán A. R. Anderson, de Elsenaur en 35 con madera á los señores La Cave y Echeopar.  
Bergantín español Amable Rosarito, don Pedro Gonzalez, de Hamburgo en 49 con lencería y otros efectos.  
Y varias embarcaciones menores de poniente.

**BUQUES que estan a la carga.**

**PARA VERACRUZ CON ESCALA EN LA HABANA.**

El hermoso y velero bergantín español RAMONCITO, de la carrera de Barcelona, su capitán D. Cayetano Sola, cuyo buque quedaba listo en Málaga el 23 del pasado para dar la vela á este puerto, en donde solo se detendrá ocho días para recibir la carga que tiene preparada por cuenta de expedición: admite alguna para el de la Habana y pasajeros para los dos puntos á los que ofrece el buen trato que ha dado en sus anteriores viajes.—Se despacha por los señores Paul hermanos, calle de Juan de Andas, número 142.

**VAPORES ENTRE CADIZ Y EL PUERTO.**

De Cádiz. Del Puerto.

**EL SOL.**

Miércoles 13.

5 de la mañana.	7¼ de la mañana.
9 de idem.	10¼ de idem.
11¼ de idem.	12¼ de idem.
2 de la tarde.	1¼ de la tarde.
3¼ de idem.	3 de idem.

Precios: 5 rs. en popa y 3 en proa.

**EL BETIS.**

**EL CORIANO.**

Antonio Marquez. Patron: Vicente Gonzalez.  
De Cádiz. Del Puerto.

Miércoles 13.

de la mañana.	8¼ de la mañana
de idem.	11¼ de idem.
de la tarde.	1¼ de la tarde.

Precios: 5 rs. en popa y 3 en proa.

El vapor TAAJANO saldrá para Sanlúcar y Sevilla el Juéves 14 del corriente á las 9¼ de la mañana.

**COMPañIA PENINSULAR Y ORIENTAL DE VAPORES.**

Buques pertenecientes á la Compañía y su carrera.  
Desde Inglaterra á A. Oriental de 1673 toneladas  
Lejandria saliendo por fuerza de... 450 cabs  
ahora de Liverpool con Liverpool (nuevo) 1540 toné-  
escala en Falmouth... ladas y fuerza de 464 cabs.

Entre Londres, Fal- Tagas..... 900 ton f. 306 id.  
mouth, Vigo, Oporto. Braganza... 700 id. „ 260 id.  
Lisboa, Cádiz y Gi- Royaltar... 700 id. „ 260 id.  
braltar..... Montrose... 650 id. „ 240 id.  
Iberia..... 560 id. „ 160 id.

Entre Malta las Islas } City of Dublin 400 t. 140 id.  
Jónicas y Grecia... }  
En el rio Nilo así que }  
lo permitan las cir- } El Lotus, vapor de hierro.  
cuntancias políticas. }

La compañía despacha un buque cada semana para la Península hasta Gibraltar, y otro el 1.º de cada mes para Alejandria con escala en Gibraltar y Malta.  
De Falmouth á Gibraltar 5 días  
De Gibraltar á Malta 4 „  
De Malta á Alejandria 5 „

Deteniéndose 6 horas en Gibraltar y 24 en Malta  
**VIAGE POR EGIPTO.**

Desde Alejandria por el Nilo en barcos hasta Afté, de allí al Cairo en vapor.  
Del Cairo á Suez en carruages, camellos ó caballos.  
De Londres á Liverpool pueden ir los pasajeros en diez horas por el camino de hierro.  
Los pasajeros para la India que deseen visitar la España y Portugal tendrán el privilegio (sin gasto adicional) de ir á la Península en uno de los vapores semanales y de este modo visitar á Vigo, Oporto, Lisboa y Cintra, Cádiz, Sevilla, Gibraltar, Algeciras &c. tomando en Gibraltar el vapor para Malta y Alejandria el 5 del mes.

**LLEGADAS Y SALIDAS EN CADIZ.**

Llegadas á Cádiz. Salidas de Cádiz.  
De Inglaterra y Portugal } A las tres horas de su lle-  
del Domingo al Lunes } gada en los mismos días, to-  
todas las semanas..... } das las semanas.  
De Gibraltar del Juéves al } A las tres horas de su lle-  
Viernes todas las sema- } gada en los mismos días, to-  
nas..... } das las semanas.  
La hora precisa de la salida de Cádiz se fijará en la oficina.

**PRECIOS DE PASAGE.**

	1.ª Cámara.	2.ª Cámara.	Cubierta.
De Cádiz á Gibraltar pf. 8	pf. 5	7 pfs.	
„ á Lisboa... 21 15 rvn.	15	6 „	
„ á Oporto... 40 15 „	25	10 „	
„ á Vigo.... 40 15 „	25	10 „	
„ á Falmouth 92 10 „	61 5 rvn.		
„ á Southamp 102 10 „	71 5 „		

Incluso en estos precios las gratificaciones á los ca. mareros.

Los niños menores de diez años pagan pasage de segunda cámara; y los de menos de tres años agregados á familias no pagan nada. El pasage de cámara comprende la manutencion, pero no el de cubierta. La oficina estará abierta todo el tiempo que permanezcan en puerto los Paquetes, y además los Jueves desde la una á las cuatro de la tarde para el despacho de los billetes, sin los cuales no se admitirá persona alguna abordo de estos buques. Oficina calle de Guanteros, núm. 60.—Pedro de Zulueta y compañía, agentes.

**ANUNCIOS.**

**PANORAMA UNIVERSAL.**

Se está repartiendo los números 33 y 34 de Alemania.  
Las láminas de estos dos cuadernos representan  
1.ª Casa de la ciudad de Colonia.—2.ª La eucaristía rodeada de los patrios y doctores de Boloña. La mula del Padre-Santo.—3.ª Tropas de Alemania y España.  
4.ª Caballeros armas echando monedas.—5.ª Monumento de Guttemberg en Maguncia.—6.ª Retrato entero de Carlos V convertido de Guerrero.—7.ª Busto del mismo emperador vestido de particular, y 8.ª Busto del emperador Fernando 1.º.—Del Panorama de España ha venido la 6.ª entrega y del de Francia hasta la 48.  
**VIDA DE NAPOLEON POR M. LAURENT.**  
Se ha repartido el cuaderno núm. 18 y estando para concluirse esta obra continua abierta la suscripcion y publicado que sea el último cuaderno se venderá la obra completa á 160 rs.

**EL ESCOMULGADO.**

Novela del siglo XV por Horacio de Saint-Aubin, se hace relacion en esta novela de varios sucesos entretenidos, á saber: tomo 1.º Los dos primos: el monasterio y el castillo: el mendigo: el abad: los viajeros: la entrevista: preparativos y proyectos: la liebre en la madri-guera: Roche-Corbon á las armas.—Los otros dos to-

mos contienen sucesos no menos entretenidos que el primer o.—Se vende en el despacho del Globo, calle de la Verónica, núm. 168, y en la redaccion de la Revista, calle del Camino, núm. 84.

Se vende la barca española nombrada DOI ORES, de porte de 600 quintales con todo su aparejo y velamen completo y nuevo, lista para emprender viaje: para mas informes se acudirá calle del Laurel, número 131.

En la Botica calle del Sacramento frente á la plaza de Vuda de D. J. Alionehel hay el deposito del BALSAMO DE PULLOLA—Habiendose experimentado en los hospitales de la Côte, de órden de S. M., el bálsamo anti-reumático de Pullola, en varias personas de ambos sexos, unas dolientes de muchos años y otras impedidas de todos sus miembros, quedando unas y otras enteramente sanas; y declarado ser este por los facultativos encargados al efecto, en vista de sus felices resultados, admirable, utilísimo, y tal, que entre todos los remedios conocidos ninguno le iguala en la virtud para curar los dolores de reuma; y á fin de proporcionar á la humanidad un remedio tan útil y ventajoso, y al mismo tiempo premiar la laboriosidad y zelo de su inventor, se le concedió privilegio para prorrogarlo en todos los dominios de esta Monarquía, como consta todo lo referido en dicho privilegio.

El autor para quitar todo recelo advierte, que puede aplicarse sin temor pues los ingredientes de que se compone no pueden ser nocivos á la salud, ni se ha observado que á nadie haya causado mal efecto. Asimismo advierte, que atendiendo á las cortas facultades de muchos, y que todos puedan proporcionarse este alivio con mas facilidad serán los botes de "doce rs. vn." y que para evitar todo fraude llevarán una P. y una F., y además la atadura de la cubierta irá sellada con lacre.—Hay tambien manteca de oso.—El modo de usarlo se dá en un impreso.

PLAN de Loteria hecha por la comision administrativa de la Santa Casa de Misericordia de Lisboa, á favor de los expositos de la misma Santa Casa, de los enfermos del Hospital Real de San José, de los huérfanos de la Casa Pia, y del Asilo de Mendicidad, de conformidad con las regias determinaciones expedidas por la Secretaría de Estado de los negocios del reino, por Portaria de 27 de Mayo de 1834 y decreto de 5 de Octubre de 1838.

Será compuesta dicha loteria de 5000 billetes, de los cuales saldrán premiados 1666 con los premios siguientes, á saber: 1 de réis 5.000,000, ó bien rs. vn. 111,111. 1 de réis 1.000,000, ó bien rs. vellon 22,222.—1 de réis 800,000, ó bien rs. vellon 17,777.—2 de réis 300,000 ó bien rs. vellon 6,666.—4 de réis 200,000, ó bien rs. vellon 4,444.—26 de 100,000, ó bien rs. vellon 2,222.—30 de 10,000, ó bien rs. vellon 222.—1600 de 6,200, ó bien rs. vellon 138. Serán deducidos de dichos premios los 5 por ciento determinados por la ley de 20 de Diciembre 1837 y 7 Abril de 1838.

Por esta traduccion de la parte principal del prospecto de la Direccion se vé claramente la gran facilidad que hay de obtener premios en esta loteria, mediante que hay uno para cada tres billetes, lo que no acontece á ninguna otra del mundo. Hay de 15 en 15 dias una hebra bajo los mismos principios, siendo siempre el número de sus billetes triple del número de sus premios, de manera que es siempre posible interesarse en una rifa semejante á esta.

Los infrascritos venden medios billetes para cada rifa por 70 reales de vellon, y cuartos de billetes por 35 reales. Los compradores de 6 medios billetes, por 420 rs. reciben gratis medio billete, y los de 6 cuartos por 210 reales, un cuarto de billete. Los compradores de 12 medios billetes, por 840 reales, reciben gratis 3 medios billetes, y los de 12 cuartos, por 420 reales, 3 cuartos de billete. Los compradores en fin de 24 medios billetes, por 1680 reales, reciben gratis 7 medios billetes, y los de 24 cuartos, por 840 reales, 7 cuartos de billete.

Las listas de los números premiados serán remitidas por el correo á todos los compradores, y los premios que salieren en España pagados en el propio país inmediatamente despues de la estraccion. Los gastos de correspondencia y remesas de las listas serán todos por cuenta de los infrascritos.

La paga de los billetes puede hacerse por medio de buenas letras de cambio sobre Lisboa, Porto, Paris, Londres, Hamburgo, Madrid, ú otra cualquier ciudad de España, ó bien autorizandonos á girar á cargo de los compradores despues de recibidos los billetes.

Escribir sin franquear, para esta y varias otras rifas, á Barreto & C.ª, calle de Faunqueiro, número 107, cuarto principal, en Lisboa.

**TEATRO PRINCIPAL.**

Esta noche se pondrá en escena la comedia en dos actos titulada: LA MASCARA RECONCILIADORA.—Baile.—ELLA ES ÉL, comedia en un acto.—Intermedio de baile nacional.—LOS PRIMOS AMORES, comedia en un acto.—A las siete y media.

Edit-r responsable A. Aguirre.

Imprenta del GLOBO, calle del Vestuario, número 97.